

EMPLOYMENT / EMPLOI



You can find a job in France using:

- the PAIO (16-26 years old)
- the ANPE (Agence Nationale pour l'Emploi, the job centre)
- the temporary agencies
- The Association AIR in Parthenay
- The Association AICM in Mazières-en-Gâtine
- The Association Bac B in Moncoutant
- or by sending out your curriculum vitae to various companies.

However it is important to know that a working knowledge of French is essential if you want to look for a job in France.

How do I sign on as looking for work.

First of all you have to enroll with the **Assédic** (Association for Employment in Industry and Commerce) either by using their website www.assedic.fr or by calling : **0 811 01 01 79**. You will be asked various questions in French concerning your name, address and date of birth. You will then receive, through the post, an application form to be completed and an appointment.

The **Assédic** is responsible for all administrative procedures during your period of unemployment, as well as the payment of any unemployment benefit to which you could be entitled.

You should take your **passport** with you when you visit them. They will fix an appointment for you with your nearest ANPE. This appointment is **compulsory** to finalize your enrolment. From the 4th month following your enrolment at the ANPE, one person will be designated to accompany and help you.

An important point to remember is to update your employment situation with the Assédic, between the 1st and 8th of each month, even if you are still looking for a job or have only worked several hours in the month. You can do this by phone on 0826 08 08 79 or on internet www.assedic.fr.

The ANPE offers the following services:

- “self service” consultation of job offers.
- advisory interviews to help you go about finding employment, defining your professional objectives and evaluating your work skills.
- participation in job search workshops, information on benefits for job seekers.
- availability of computer equipment, a telephone line, national and international business press, documentation bank (business directories).

Curriculum Vitae

This must be in French and on one page. A letter of motivation should accompany your cv. After a period of time you can follow up by telephoning to see if your letter has got to the correct person and whether you can obtain an interview.

The Permanence d’Accueil d’information et d’orientation des moins de 26 ans PAIO)

If you are between **16 and 26 years old** and are looking for a job or want help with your career the PAIO can help you. They specialize in :

- Individually helping young job seekers
- Writing cvs and accompanying letters
- Consulting ANPE job offers
- Researching different types of jobs and training

It is important to ring and make an appointment which will be at one of their branch offices, nearest to your home.



Vous pouvez trouver du travail en France dans différentes structures :

- La PAIO (personnes âgées de moins de 26 ans)
- L’ANPE (Agence Nationale Pour L’Emploi)
- Les agences de travail temporaire
- L’Association AIR à Parthenay
- L’Association AICM à Mazières-en-Gâtine
- L’Association Bac B à Moncoutant
- Les candidatures spontanées (envoi de CV et lettre de motivation aux entreprises).

Cependant, il est important de parler le français pour rechercher un travail en France.

Comment s'inscrire comme demandeur d'emploi

C'est l'Assédic qui procède à l'inscription des demandeurs d'emploi. Vous pouvez vous inscrire sur le site internet www.assedic.fr, ou appeler le 0 811 01 01 79.

Vous devrez indiquer en français vos noms, adresse et votre date de naissance. L'Assédic vous transmettra par la poste une demande d'allocations à compléter et vous fixera un rendez-vous dans la semaine qui suit.

C'est l'Assédic qui gère toutes les procédures administratives pendant votre période de chômage, ainsi que le versement des indemnités de chômage auxquelles vous pourriez avoir droit.

Lors de votre rendez-vous à l'Assédic, n'oubliez pas de vous munir de votre passeport. Votre interlocuteur vous fixera un rendez-vous d'inscription avec l'ANPE donc vous dépendez. Cet entretien est **obligatoire** pour finaliser votre inscription. A partir du 4^{ème} mois d'inscription à l'ANPE un Conseiller Référent Unique accompagne tous les chercheurs d'emploi dans leurs démarches, les rencontres sont mensuelles jusqu'à l'emploi.

Point important : ne pas oublier d'informer l'Assédic entre le 1er et le 8 de chaque mois de votre situation, que vous soyez ou non encore à la recherche d'un emploi, même si vous avez travaillé quelques heures dans le mois. Vous avez la possibilité de le faire par Internet sur www.assedic.fr ou par serveur vocal au 08.26.08.08.79.

L'ANPE offre une multitude de services :

- Consultation libre des offres d'emploi
- Entretien de conseil pour mener vos démarches de recherche d'emploi, définir votre projet professionnel, évaluer vos capacités et compétences dans votre métier.
- Participation aux ateliers d'aide à la recherche d'un emploi, information sur les aides apportées aux demandeurs d'emploi.
- Mise à disposition de matériel informatique, d'une ligne téléphonique, de magazines nationaux et internationaux sur l'emploi et de banques de documentation (annuaires commerciaux et autres)

Curriculum vitae

Il doit être rédigé en français sur une seule page et accompagné d'une lettre de motivation.

Quelques jours après l'envoi de votre candidature vous pouvez contacter l'entreprise sollicitée pour demander si votre lettre est bien arrivée dans le service concerné et si vous pouvez obtenir un entretien.

La Permanence d'accueil d'information et d'orientation des moins de 26 ans (PAIO)

Si vous avez entre 16 et 26 ans, que vous recherchez un emploi ou voulez des renseignements sur votre carrière, la PAIO peut vous aider dans divers domaines :

- Aide individualisée pour les jeunes demandeurs d'emploi

- Aide à la rédaction du curriculum vitæ et de la lettre de motivation
- Consultation des offres d'emploi ANPE
- Recherche des différents types d'emploi et de formation

Il est important de téléphoner pour obtenir un rendez-vous avec les conseillers qui tiennent des permanences à proximité de chez vous.

PAIO
46, Bd Edgar Quinet
BP 505
79208 PARTHENAY Cedex
 05 49 94 23 46